

des Kind verlassen, wie findet ihr es wieder! Unbeschreiblich war ihr Schmerz.

Nach einer langen, schweren Krankheit ist Klara wohl wieder besser, aber ganz gesund ist sie nie wieder geworden. Von heftigem Kopfweh stets geplagt, ist sie ein schwachsinziges Kind geblieben.

5.

Unmäßigkeit.



Kinder sollen immer bescheiden, mäßig, sowohl bei ihren Spielen, als besonders auch beim Essen, sein. Ein Kind, welches sich nicht früh daran gewöhnt, wird viel leiden müssen, krank sein, es wird sich den Magen verderben, gelb aussehen, es hat matte, trübe Augen, ist verdrießlich und unartig. Solch' ein Kind verdirbt sich seine Jugend, die schönste Zeit seines Lebens durch eigene Schuld, durch